

Bäretswil, 18. Januar 1999

KR-Nr. 14/1999

POSTULAT von Gerhard Fischer (EVP, Bäretswil)

betreffend Realisation eines Busbahnhofes-Süd, in Wetzikon

Der Regierungsrat wird eingeladen, die Realisation eines Busbahnhofes-Süd beim Bahnhof Wetzikon in geeigneter Form zu ermöglichen.

Gerhard Fischer

Begründung:

Der Bau zur Lückenschliessung der Oberland-Autobahn kann im besten Fall frühesten in ca. zehn Jahren beginnen. Gezielte Massnahmen zur Verkehrsabnahme beziehungsweise Verhinderung von einer weiteren Verkehrszunahme in Wetzikon sind jedoch schon jetzt zwingend.

Die VZO-Busse von Gossau, Grüningen, Oetwil am See usw. nach Wetzikon, bleiben während der Stosszeiten oftmals schon weit vor dem Rotlicht zur Einmündung in die Rapperswilerstrasse stecken. Von diesen Verspätungen sind vor allem die vollbesetzten Busse mit Berufstätigen auf dem Arbeitsweg betroffen. Selbst das zeitweise Einsetzen von zwei aus der gleichen Richtung kurz hintereinander folgenden Bussen während der Stosszeiten kann die gewünschte Pünktlichkeit nur teilweise herbeiführen, da das Verkehrsaufkommen während den Stosszeiten einfach zu gross ist. Das Voranmelden des Busses an der Ampel konkurrenziert zudem oftmals den gleichzeitig einfahrenden VZO-Bus von Hinwil.

Um zu verhindern, dass heutige öV-Benützer auf den PW umsteigen, um pünktlich zur Arbeit zu gelangen, und somit die Strassen zusätzlich verstopfen, muss rasch möglichst eine Lösung für dieses Problem herbeigeführt werden.

Ein Busbahnhof-Süd an der Guyer-Zellerstrasse würde die öV-Passagiere von den Gemeinden Gossau, Grüningen und Oetwil am See über die Gütlistrasse direkt zum Bahnhof bringen, ohne in den Stau zu gelangen.

Das Land (4'200 m²) für den notwendigen Busbahnhof ist bereits im Besitz der Gemeinde Wetzikon. Von dort aus können die Passagiere auf kürzestem Weg durch die bereits bestehende Unterführung die Züge erreichen.

Ein Busbahnhof-Süd brächte eine Entlastung der Strassen von Unterwetzikon einerseits durch weniger Busverkehr, andererseits durch verminderten Privatverkehr, da die VZO-Busse von Gossau, Grüningen, Oetwil am See und auch von Hinwil nach Wetzikon ihre Zuverlässigkeit und Pünktlichkeit wieder erlangen können.